

Monitoreo y Análisis

31/mayo/2023

SECRETARIO

(B-239) Trabaja México en un sistema alimentario justo, accesible, saludable y sustentable para la población: Agricultura

El Gobierno de México, a través de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, ha puesto en marcha programas y acciones para garantizar la seguridad alimentaria del país, alcanzar un nuevo sistema alimentario justo, accesible, saludable y sustentable y abatir la desnutrición, señaló el titular de la dependencia federal, **Víctor Villalobos Arámbula**.

<https://mexico.quadratin.com.mx/trabaja-mexico-en-sistema-alimentario-justo-y-accesible-agricultura/>
<https://expresionmexico.com/2023/05/30/sistema-alimentario-justo-accesible-saludable-y-sustentable-para-la-poblacion/?fbclid=IwAR3I1S-iNxVuVFF5OJ9WoZkHht-ORnt5EP4miEt3xCASfaYQA3dOiVKJF9s>
https://esmedio.com/2023/05/30/mexico-avanza-hacia-un-sistema-alimentario-justo-accesible-saludable-y-sutentable/?fbclid=IwAR192RiFX6d4Ev8BfH6sMXh8GGPuf_4QiB4GoVqwESsNdkuqm85Ud1tISwg
<https://twitter.com/QuadratinMexico/status/1663607600531873792>
<https://www.youtube.com/watch?v=K1Pm5T18sWw>

Desactiva Sader panel sobre maíz transgénico

La amenaza de que Estados Unidos lleve a México a un panel de solución de controversias por su política para limitar el uso del maíz genéticamente modificado se desactivó con un decreto publicado a inicios del año, que suaviza la medida, dijo **el secretario de Agricultura mexicano, Víctor Villalobos**. Ovocaciones, 20

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023002432nc.pdf

Un montón de plata / Maíz: el panel que nunca llegó / Carlos Mota

Mientras los estadounidenses se ubicaron en el territorio de los principios comerciales que deben regir el libre comercio bajo el T-MEC, México parece haberse colocado en demostrar que no ha habido daño comercial a los exportadores estadounidenses tras la publicación del decreto de AMLO, que lo prohíbe para consumo humano, pero que sí permitió la importación del transgénico para forraje (y esa es la principal importación que realizamos). El propio **secretario de Agricultura, Víctor Villalobos**, ya prácticamente ha declarado que se desactivó el problema. *El Heraldo de México*, 18

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023001406nc.pdf

TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

Presidimos la 1ra Sesión del Comité Sectorial de Suelo para la Agricultura Sostenible #COSESAS, con la integración de trabajos y el objetivo de avanzar hacia una agricultura sustentable y adaptada a los efectos del cambio climático.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1663751871595462658>

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

Con funcionarios del Ministerio de Agricultura, Silvicultura y Pesca de Japón @MAFF_JAPAN refrendamos nuestros lazos de cooperación tecnológica en agricultura, y con @Jetro_Mexico, el intercambio comercial de productos agropecuarios y pesqueros.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1663654679316774913>

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

En el taller informativo sobre la autorización para la importación de arroz pulido japonés a México, constatamos, con bases científicas y técnicas, la calidad, sabor y nutrientes de este cereal con reconocimiento en otros mercados internacionales.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1663654691731918850>

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

Expresamos que con este proceso comercial, atendido por la @JapanEmb_Mexico y @Agricultura_mex, “ponemos un granito de arroz a esta relación entre las dos naciones”, a favor de los consumidores.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1663654698644041728>

SECRETARÍA

(B-240) En marcha, segunda etapa de bancarización de productores de Producción para el Bienestar

Entre el 19 de mayo y el 19 de junio, 733 mil 541 productores beneficiarios del programa Producción para el Bienestar (PpB) recibirán sus tarjetas de Banco del Bienestar, con las que podrán cobrar sus apoyos directos, enfocados a impulsar la producción y la productividad,

informó el subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, Víctor Suárez Carrera. **Reforma 7**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023002725nc.pdf

<https://hojaderutadigital.mx/en-marcha-segunda-etapa-de-bancarizacion-de-productores-de-produccion-para-el-bienestar/?fbclid=IwAR324LewsvoJWSB0BaMJl5KqZQAZiXfs2mq8MHsy6rro4mL7RkATWHzlyXo>

<https://encuentrodemichoacan.com/en-marcha-segunda-etapa-de-bancarizacion-de-productores-de-produccion-para-el-bienestar/>

<https://www.voragine.com.mx/2023/05/30/segunda-etapa-de-bancarizacion-de-productores-de-produccion-para-el-bienestar-en-marcha/>

<https://www.nadietepregunto.com.mx/en-marcha-segunda-etapa-de-bancarizacion-de-productores-de-produccion-para-el-bienestar/>

<http://www.red113mx.com/2023/05/en-marcha-segunda-etapa-de.html>

<https://twitter.com/jrz3061/status/1663652841754427392>

<https://twitter.com/NTPnewss/status/1663633696661069824>

<https://twitter.com/red113michoacan/status/1663655224689426433>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1663635208141144064>

<https://twitter.com/EncuentroDeMich/status/1663693808213671937>

<https://twitter.com/jrz3061/status/1663652841754427392>

<https://twitter.com/NTPnewss/status/1663633696661069824>

<https://twitter.com/red113michoacan/status/1663655224689426433>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1663635208141144064>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=790390469171885&set=a.556144725929795>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=651914766952558&set=pcb.651915840285784>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=790385772505688&set=a.556144725929795>

GN integra 42.7% de la fuerza de seguridad

La Guardia Nacional se consolida como la principal institución en la estrategia de seguridad del gobierno de México, con 109 mil 281 elementos desplegados para diferentes operaciones, entre el 16 y 29 de mayo del presente año. Otros 11 mil 228 guardias nacionales participaron, entre el 16 y 29 de mayo, en el programa Seguridad en el traslado de fertilizantes, consiste en 34 mil 627 toneladas de estos productos, en 764 viajes, en apoyo a la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**. Excélsior 14 / El Día, 9

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023002600nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023001005nc.pdf

Acciones de Sedena en mayo en el país dejan 450 detenidos

El secretario de la Defensa Nacional (Sedena) Luis Cresencio Sandoval Gonzáles dio a conocer que las misiones de seguridad en el territorio nacional del 16 al 29 de mayo de 2023, arrojaron en la Estrategia Nacional de Seguridad Pública la detención de 450 personas, aseguramiento de 35 laboratorios, mil 946 kg de metanfetamina, 2 mil 944 kg de cocaína, 367 kg de marihuana, 17 kg de fentanilo. Desglosó, en Guardia Nacional, 90 elementos proporcionaron seguridad a 30 estaciones de las 12 líneas del Sistema de Transporte Colectivo Metro de la Ciudad de México, 11 mil 228 efectivos asistieron a la **Secretaría de Agricultura**

y Desarrollo Rural en el traslado de 34 mil 627 toneladas de fertilizante en 764 viajes, mil 500 efectivos apoyaron en 19 traslados de 24 personas privadas de su libertad hacia otros reclusorios. **El Día, P 9**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023001005nc.pdf

Agronegocios / Perspectivas del maíz en el mercado mundial en 2023 / Sergio Serrano Ayvar

Para el ciclo comercial 2022/2023, de acuerdo con estimaciones más recientes del USDA, la producción mundial de maíz sería de 1,151.4 millones de toneladas. Con dicho volumen habría una baja de 5.3% con respecto al ciclo comercial anterior. Los países en donde se prevé un aumento del consumo con relación al ciclo anterior son: China (2.1 %), Brasil (3.5%) y México (0.5%). En el año el precio osciló entre 4,880 a 6,800 pesos/ton, se convirtió en el máximo histórico de la serie, con base en los precios mensuales al productor reportados por el **SIAP** en números del campo. Finalmente, en diciembre alcanzó un precio de 6,740 pesos/ton, registrando un incremento anual de 22.1 por ciento. **El Economista 22**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023001731nc.pdf

FIRA y otros bancos de segundo piso se plantean como la alternativa para la inversión

La desaparición de Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND) como organismo de fondeo para los intermediarios bancarios especializados dejó un hueco para la inversión y el financiamiento hacia actividades primarias. Una de las principales alternativas señalada es **FIRA** (Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura), en su papel como banca de desarrollo. Las sofomes también han optado por estrategias para complementar el fondeo con el de la banca comercial, además de la inversión de familia y amigos. **El Economista 11**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023001645nc.pdf

Acusan que asignaciones directas frenan competencia

Las asignaciones directas les quitan a las empresas la oportunidad de participar en proyectos gubernamentales, aseguraron expertos. "Cuando llegó el Presidente (Andrés Manuel) López Obrador, 69 por ciento de las contrataciones públicas eran por asignación directa y la situación ha empeorado. Por ejemplo, en **Liconsa** y el Banco del Bienestar 83 y 89 por ciento de las compras que se realizaron en 2021 fueron por adjudicaciones directas. **Reforma 23**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023002913nc.pdf

El Espectador / Firme Edenred con la 4T / Hiroshi Takahashi

Los integrantes de la coalición Juntos Haremos Historia, conformado por Morena, Partido del Trabajo y Partido Verde Ecologista, aprobaron esa ocasión la ley de Militarización del Espacio Aéreo, Ley General de Bienes Nacionales, Ley Federal de Derechos y Ley General de Turismo, Ley de Aeropuertos y Aviación Civil, Ley Reglamentaria del Servicio Ferroviario. Además, la

Ley Orgánica de la Administración Pública, Ley de Ciencia, los decretos que extinguen **Financiera Rural** y el Insabi, y la ley 3de3 para evitar que violentadores de mujeres y deudores de pensiones alimenticias obtengan cargos. **El Sol de México**, 5
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023001887nc.pdf

AGRICULTURA

Expectativas/ ¿Qué esperan los mercados para hoy? / Eleazar Rodríguez

El INEGI dará a conocer las cifras oportunas de su Censo Agropecuario correspondiente a 2022. Más tarde, Banco de México tiene programado la publicación de los agregados monetarios y actividad financiera en abril. También tiene contemplado dar a conocer su informe trimestral del periodo de enero a marzo. **El Financiero** 12
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023002602nc.pdf

Piden garantizar acceso a tecnología para agricultores

El Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA) hizo este martes un llamado a garantizar el acceso hacia las nuevas tecnologías a todos los actores de la ruralidad de América Latina y el Caribe. En el contexto de la Semana de la Agricultura Digital, organizado por el DCA, expertos conversaron sobre la importancia de promover una digitalización dinámica e inclusiva en la región, así como dotar a los agricultores de herramientas que permitan hacer su tarea más eficiente y de una manera más sostenible. La iniciativa es parte de una serie de espacios de trabajo sobre temas prioritarios de la agenda de transformación de los sistemas agroalimentarios, impulsados por el DCA. **El Universal** 26
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023002595nc.pdf

Más de 300 cuadrillas participaron en el paseo de San Isidro Labrador en Metepec

Metepec, México a 30 de Mayo de 2023 Con saldo blanco poco más de 300 cuadrillas participan en el Paseo de la Agricultura 2023 en honor a San Isidro Labrador en Metepec, uno de los paseos más grandes y tradicionales de la entidad. En dicha actividad, esperan la asistencia de más de 90 mil visitantes, quienes podrán participar y vivir una de las experiencias más tradicionales del Pueblo Mágico carros alegóricos, mojiganga, retablos, música, bailables, son parte de este paseo en el que, de acuerdo con autoridades municipales. **La Calle Edomex**, 12 / **Heraldo Edomex** PP 1/ **Puntual Edomex**, 2 / **El Universal** 14/ **Diario Amanecer**, 4/ **El Valle Edomex**, 1 / **El Sol de México** 11/ **El Herald de México**, P 26

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023000770nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023001939nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023000809nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023002425nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023000896nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023000851nc.pdf



https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023001827nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023001446nc.pdf

Morena me hace el favor de llevarse a los traidores: Alejandra del Moral

Alejandra Del Moral Vela, candidata por la coalición Va por el Estado de México, aseguró que quienes saben trabajar y quieren al Estado de México están del lado correcto de la historia, "que no se equivoquen y que no nos subestimen, nosotros vamos a defender esta tierra con cuerpo, alma, corazón y vida porque aquí está nuestra familia". Del Moral Vela sostuvo que Temascaltepec contará con una gobernadora cercana y comprometida con el campo mexiquense y refrendó el absoluto apoyo con créditos, maquinaria, insumos y seguro agropecuario en apoyo a los productores de cebada, tuna y nopal. **Diario Amanecer, 3/ Unomásuno, 18/ La Calle / Edomex 18/ La Tribuna / Edomex, 1/ Impulso / Edomex, 1/ El Valle / Edomex, 12/ El Día, 7 / El Sol de Toluca PP 1 / Milenio Edomex 4 / La Jornada Estado de México, 1 / Heraldo Edomex PP 1 / El Economista 10/ Capital Edomex 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023000702nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023000723nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023000756nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023000826nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023000829nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023000901nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023000998nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023002465nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023002252nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023000771nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023001936nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023001650nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023001448nc.pdf

Inician en México la campaña Los Colores de Nayarit

Por iniciativa del canciller Marcelo Ebrard, la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) trabaja en conjunto con los gobiernos estatales y municipales, a fin de posicionar a los estados en el mundo, además de revalorizar el trabajo de las personas mexicanas artesanales. En el acto también participaron el secretario de Turismo de Nayarit y presidente de la Asociación de Secretarios de Turismo (Asetur), Juan Enrique Suárez del Real Tostado; el secretario general de Gobierno de Nayarit Juan Antonio Echeagaray Becerra; el secretario de Agricultura de Nayarit Gilberto Oscar Casillas Barajas, y el secretario de Economía del estado. **El Valle / Edomex, P 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023000637nc.pdf

Desde las Alturas / Dato del día

Hoy se conocen los datos del censo AGROPECUARIO Finalmente, el lunes dará a conocer los datos de Censo Agropecuario Justo el último día de campaña Se estima que en la entidad existen 871 mil 082 terrenos de área rural, lo que represalia el 93% nacional. De igual forma

se tenía contemplado que 676 mil 942 tienen una actividad agrícola, ganadera o forestal, lo que representa el 85% nacional, Hoy se conocen los datos finales. **Impulso / Edomex, P2**
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023000831nc.pdf

El miedo se siente en Florida ante medidas extremas antimigrantes

Termina la temporada de la cosecha, de la agricultura y sale gran parte de la gente para trabajar más al norte, Pero ahora estamos escuchando cosas que nunca habíamos escuchado antes: que tal vez nos vamos y ya no regresamos. "No lo sabremos bien hasta cuándo la gente empiece a regresar a trabajar en octubre y noviembre, por ahí, entonces vamos a ver realmente el efecto de esto. Las empresas ya están perdiendo mano de obra, y ese sector, junto con la agricultura y el turismo son los que generan más ingresos en este estado. **La Jornada 25**
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023001817nc.pdf

La gran depresión / Detrás de la distracción se asoman los problemas reales / Enrique Campos Suárez

Las presentaciones matutinas del Presidente en Palacio Nacional son un acto de propaganda dirigido a un público cautivo que está dispuesto a escuchar y creer todo lo que tenga que decir Andrés Manuel López Obrador. Y aplicando ese principio de la silenciación básico también en el modelo propagandístico de cabecera de la 4T, se logra que el tema internacional sea la confrontación con Perú y no lo cerca que está México de que Estados Unidos lleve a este país a un panel de solución de controversias por el caso del maíz modificado genéticamente y aún sin descartar también el tema eléctrico. En el caso agropecuario, la única salida que tiene México es levantar las restricciones impuestas por el gobierno de López Obrador para prohibir la importación de maíz amarillo modificado genéticamente para consumo humano a partir del 2025. **El Economista 12**
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023001654nc.pdf

Juntan firmas contra leyes

Diputados del PRI juntan firmas para presentar controversias constitucionales contra diversas reformas legales aprobadas en los últimos días del periodo ordinario de sesiones. Cynthia López Castro, diputada priista, indicó que sí buscan derogar las reformas hechas a la Ley de Aeropuertos y Aviación Civil en materia de protección del espacio aéreo. Además, las reformas a la Ley Federal de las Entidades Paraestatales, las reformas para concretar la desaparición de la Financiera Rural y del Conacyt, y a la Ley General de Bienes Nacionales, entre otras. **Reforma 5**
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023002801nc.pdf

Almacenamiento de presas sigue a la baja

La Conagua informó que la capacidad de almacenamiento de las 210 presas se encuentra en 46 por ciento, cifra que sigue a la baja. En lo que va del 2023 se han desarrollado 12 operativos

de apoyo para la distribución y suministro de agua potable a la población vulnerable en coordinación con autoridades municipales y estatales. Las brigadas de la Conagua también apoyan a los usuarios de riego agrícola y en lo que va del año, se han extraído casi dos millones 937 mil metros cúbicos de agua para mil 37 hectáreas en Querétaro, Sinaloa y Tamaulipas. **La Razón de México, 11**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023002399nc.pdf

Basura Cero, programa insignia en la materia

Otro de los logros de Basura Cero, dijo, fue mejorar las plantas de composta del Gobierno capitalino para abastecer de biofertilizantes a las zonas agrícolas de la ciudad, con la producción de 17 mil toneladas de composta. **La Razón de México, 14**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023002350nc.pdf

Whats News / Los Precios

Los precios de los granos de café robusta están cerca de su nivel más caro en más de una década. Una sequía en Brasil, el principal productor, y mal clima para los agricultores en Indonesia e India han afectado las cosechas justo cuando la demanda es fuerte. Los futuros para el café robusta en Londres rebasaron los 2 mil 600 dólares por tonelada la semana pasada, y el 22 de mayo alcanzaron su nivel de cierre más alto desde el 2010, según la firma de investigación BMI. **Reforma, P22**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023002718nc.pdf

México S.A. / Este panorama, puntualiza / Carlos Fernández Vega

la Cepal, "puede llevar a la región a un nuevo retroceso en su desarrollo social y a un escenario de inestabilidad en los planos social, económico y político. Urge, por tanto, consolidar políticas sociales inclusivas para proteger y garantizar el bienestar de la población y el ejercicio de sus derechos. Por la inseguridad alimentaria y nutricional, y ante el alza de los precios de los alimentos, 56.5 millones de personas en la región reportan hambre". **La Jornada, P20**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023002165nc.pdf

¿Quo Vadis? / ¿Integración latinoamericana vía inversiones? / Enrique Dussel Peters

Hace apenas unos días, la Secretaría General Iberoamericana (SEGIB), el Gobierno de España e ICEX publicaron la nueva versión anual de Global Latam 2022, Series Inversión Extranjera, con resultados sorprendentes y que invitan a la reflexión. Bajo el concepto de "incertidumbre" el documento examina la guerra ruso-ucraniana el conflicto entre EU y China y las interrupciones en las cadenas de suministro, aunque también los efectos positivos en países de la región ante el incremento de los precios de energía metales y alimentos; las exportaciones agropecuarias de Brasil, por ejemplo, aumentaron en un 36% en 2022. **Reforma 23**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023002750nc.pdf

Pobreza laboral en ciudades no cede

La pobreza laboral general continuó su tendencia a la baja entre enero y marzo de este año, pero su comportamiento por áreas fue desigual, pues disminuyó en el ámbito rural, pero en las ciudades se estancó por la carestía de la canasta alimentaria. El porcentaje de la población en pobreza laboral —con ingresos inferiores al valor monetario de la canasta alimentaria— disminuyó de 38.5% en los últimos tres meses del año pasado a 37.7% en el primer trimestre de 2023, informó el Consejo Nacional de Evaluación de la política de Desarrollo Social (Coneval). **Universal, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023002462nc.pdf

En Breve / Crece industria del empaque / Jalisco

Debido al desarrollo industrial de la región Centro-Baño-Occidente en sectores como alimentos y bebidas, farmacéutico/ electrónico y automotriz las empresas dedicadas a la fabricación de empaques prevén un crecimiento a doble dígito. **El Economista, 37**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023001459nc.pdf

La extinción de Financiera Rural acaba con apoyos históricos al campo, el programa tenía casi 100 años

El Gobierno federal publicó en el Diario Oficial de la Federación el decreto con el que se extingue al organismo público descentralizado conocido como Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero, además abroga su Ley Orgánica "Financiera Rural". En entrevista con Mario Maldonado para El Heraldo Media Group, Luis Fernando Haro, director general del Consejo Nacional Agropecuario, lamentó que se haya acabado con una institución, una banca de desarrollo de casi 100 años, desde que era el Banco Nacional de Crédito Rural (Banrural) y que después se transformó en la Financiera Nacional de Desarrollo, con una nueva estructura, dinámica y tratando de corregir errores que se tuvieron en el pasado.

<https://heraldodemexico.com.mx/economia/2023/5/30/la-extincion-de-financiera-rural-acaba-con-apoyos-historicos-al-campo-el-programa-tenia-casi-100-anos-509586.html>

Restaurantes, más cerca de recuperarse

Los restaurantes no han logrado revertir por completo los daños que sufrieron a causa de la pandemia de Covid-19, dio a conocer el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), Germán González. El presidente de la Canirac explicó que las ventas de comida para llevar han crecido, considerando que antes de la pandemia representaban entre 3% y 5% del total, y ahora tienen 20%. **El Universal, 25**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023002470nc.pdf

Maíz: el panel que nunca llegó

Uno de los triunfos silenciosos del gobierno de Andrés Manuel López Obrador y de su secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, es que el famoso panel de controversias por la prohibición de importar maíz genéticamente modificado para consumo humano nunca llegó. ¿Por qué no ha habido panel? El propio presidente López Obrador había dicho el 7 de marzo que quedaba un mes para resolver el diferendo y que, si no se lograba, el panel sería la solución. Mucho advertimos que ese escenario era potencialmente dañino para México y había que evitarlo, porque significaría la imposición de aranceles, dado que México no tiene ciencia que demuestre que el maíz transgénico es dañino para la salud humana.

<https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2023/5/31/maiz-el-panel-que-nunca-llego-509884.html>

Comuneros demandan revocación de alcalde en Michoacán

Comuneros de San Francisco Uricho y Jarácuaro demandaron ante el Congreso de Michoacán, la revocación de mandato del alcalde de Erongarícuaro, Juan Calderón Castillejo, debido a que ha intentado en varias ocasiones obstaculizar a las autoridades electas por el principio de usos y costumbres, porque se niega a entregar a estos pueblos de ribera de lago de Pátzcuaro, la parte proporcional del presupuesto que les corresponde. La solicitud que hicieron llegar al Poder Legislativo cuenta con la firma de aproximadamente mil firmas de comuneros de Uricho.

<https://www.jornada.com.mx/notas/2023/05/30/estados/comuneros-demandan-revocacion-de-alcalde-en-michoacan/?from=page&block=estados&opt=articlelink>

Piden garantizar acceso a tecnología para agricultores

El Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA) hizo este martes un llamado a garantizar el acceso hacia las nuevas tecnologías a todos los actores de la ruralidad de América Latina y el Caribe. En el contexto de la Semana de la Agricultura Digital, organizado por el DCA, expertos conversaron sobre la importancia de promover una digitalización dinámica e inclusiva en la región, así como dotar a los agricultores de herramientas que permitan hacer su tarea más eficiente y de una manera más sostenible. "Buscamos identificar acciones concretas y tender puentes para que la digitalización avance rápidamente y sin dejar a nadie atrás. *El Universal*, 26

https://testigos.intellicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023002595nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

En Breve / Recolectan 3000 toneladas de sargazo / Quintana Roo

En los últimos 15 días Semar recolectó 3,240 toneladas de sargazo en las costas de Quintana Roo, es decir, 28% de las 11,840 toneladas acumuladas en lo que va del año. Los grandes

volúmenes corresponden con el incremento en la acumulación del alga flotando en alta mar.

El Economista, 37

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023001457nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Hambrunas podrían aumentar migración

Ni los programas sociales que han anunciado Estados Unidos ni México, para los países con mayor migración, darán resultado si no se combinan otras soluciones. Según el reporte Puntos críticos de hambre. Alertas tempranas de la FAO y el PMA sobre la inseguridad alimentaria aguda. Perspectivas de junio a noviembre de 2023, los principales países expulsores de migrantes a nuestro territorio también están en peligro de enfrentar hambrunas y mayor riesgo de huracanes. La FAO estima que al menos el 49 % de los habitantes; están en situación de inseguridad alimentaria aguda, lo que representa 4.9 millones de personas proyectadas para enfrentar severas crisis en los próximos meses. Eje Central, 6

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023001411nc.pdf

INGENIOS | AZÚCAR

Nombres, nombres y nombres/ Incumple Aserca a Sucroliq en quiebra de Ingenio Puga, hoy audiencia y fallo pronto / Alberto Aguilar

Tal cual era previsible, la quiebra de Puga principal ingenio azucarero de Nayarit, se ha vuelto un conflicto de varias pistas, sin que a la fecha el gobierno de Miguel Ángel Navarro haya encontrado una fórmula para darle salida. Desde hace tres meses Puga está en huelga. También los cañeros agrupados a la Unión Nacional de Carlos Rlackaller realizaron una toma simbólica de las instalaciones. Aunque el ingenio ya no ha molido caña, de momento una parte de la zafra fue adquirida por el Molino de José Menchaca y Tala de GAM que dirige Juan Cortina. La situación es resultado de una pésima gestión de Oscar Garciarce Muñoz y su hijo Oscar Garciarce Wriedt. Se les acusa de "ordeñar" el negocio en perjuicio de cantidad de acreedores. **El Sol de México 16**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023002114nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Pobreza laboral baja; 37.7% vive en esa situación

La disminución entre el primer trimestre del 2022 y el primer trimestre del 2023 en la pobreza laboral se dio en un contexto donde el valor monetario de la canasta alimentaria mostró incrementos de 10.2 por ciento y 10.4 por ciento en los ámbitos rural y urbano, respectivamente, mientras que la inflación general anual promedio se ubicó en 7.5 por ciento, anotó. *La Razón de México*, 18 / *La Jornada*, 18 / *El Universal*, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023002375nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023002125nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023002462nc.pdf

Sube el número de trabajadores que puede comprar una canasta básica

El porcentaje de la población con ingreso laboral inferior al valor monetario de la canasta básica o pobreza laboral tuvo una disminución anual de 1.1 puntos porcentuales, entre el primer trimestre de 2022 y el mismo periodo de 2023, dio a conocer el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Lo anterior indica que mientras en los tres primeros meses de este año, 37.7 de cada 100 personas ocupadas recibieron un ingreso que no les fue suficiente para adquirir la canasta básica alimentaria, en el mismo lapso del año pasado, eran 38.8 de cada 100 personas las que estaban en esa situación. *La Jornada*, 18

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023002125nc.pdf

CONTINGENCIA

Cutzamala sigue perdiendo agua

Aunque ya comenzaron las lluvias en los límites del Estado de México y Michoacán, el Sistema Cutzamala perdió en los últimos siete días 6.03 millones de metros cúbicos de agua, para colocarse en 36.6% de almacenamiento con un total de 286.69 millones de metros cúbicos. *Excélsior*, 18

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023002668nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Rasuran un 75% robo de huachicol

El Informe, elaborado por Pemex para el Gabinete de Seguridad, indicó que el año pasado se registró la desviación de un promedio de 6 mil 100 barriles diarios de la red de ductos de la empresa Pero en realidad el desvío promedio fue de ¡24 mil 500 barriles diarios!, según consta

en las memorias de cálculo y en los reportes que genera el Sistema de Transferencia de Custodia (SITRAC), junto con Pemex Logística y Pemex Transformación Industrial, sobre los productos enviados y recibidos y sobre el huachicol. Según ese reporte de SITRAC, al que REFORMA tuvo acceso, en todo 2022 se desviaron unos 8.3 millones barriles de hidrocarburos, mientras que Pemex sólo reportó al Gabinete un faltante de 2.2 millones de barriles, es decir, rasuró a las cifras oficiales el 74 por ciento de lo robado. **Reforma PP 1**
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023002676nc.pdf

INE ordena a Morena que sus aspirantes cesen campañas

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) "vinculó" a Morena para que, a su vez, "conmine" a sus aspirantes presidenciales y simpatizantes a abstenerse de realizar eventos o giras proselitistas con miras a 2024. La queja de la oposición fue contra la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, y los secretarios de Gobernación, Adán Augusto López, y de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, por presunta promoción personalizada con fines electorales, probable realización de actos anticipados de precampaña y campaña, y posible uso de recursos públicos con el propósito de posicionarse ante el electorado. **La Jornada PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023001774nc.pdf

Gabinete de seguridad quiere limpia de jueces

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, afirmó que el Poder Judicial es ineficaz y eso impide acabar con la violencia. "Dejar una gran parte de los delitos cometidos sin castigo continúa siendo un profundo lastre para acabar con la impunidad y la inseguridad", señaló en la comparecencia del gabinete de seguridad ante una comisión bicameral para evaluar la labor de las Fuerzas Armadas en labores policiales. Para que el pueblo vuelva a confiar en la justicia, dijo, "debemos avanzar todos en la limpieza urgente que ese poder necesita para funcionar correctamente". **Excélsior PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023002468nc.pdf

Repunte de 25.4% en captación tributaria en abril

En abril, la captación tributaria tuvo un repunte de 25.4 por ciento anual en términos reales, lo que implicó su mayor avance en tres años, desde marzo de 2020, impulsada por la recaudación del ISR e IVA. En su informe de finanzas públicas, Hacienda destacó que la captación del ISR aumentó 32.5 por ciento en términos reales anuales, lo que contribuyó a un alza de 3.8 por ciento en enero-abril de 2023. El gasto programable creció 2.6 por ciento real anual en abril, pero bajó 8.1 por ciento en términos reales anuales en enero-abril. **El Financiero PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_31052023/31052023002449nc.pdf